

An ihre letzte ernsthafte Aussprache mußte Don Carlos denken. Ihm selbst wäre es ein Trost, den geliebten Vater aller irdischen Grausamkeit enthoben, im Reiche der Wahrheit zu wissen, und er glaubte sich dessen auch gewiß versichert; dem rasch zugreifenden Juan aber behagte der Gedanke nicht: Der abenteuerliche Zug in das Goldland lag ihm zu tief im Gemüte; Kampf und Sieg, — was der phantastische Knabe erträumt, wollte der gereifte Mann siegreich bestehen! —

VII.

Die Mönche von San Isidro waren geflohen!

Es war ein unerwarteter Schlag für die wadere Christengemeinde, dumpfe Bestürzung hielt sie in Ohnmacht gefangen.

Was tun? Der Schritt, der — erst so tapfer abgewehrt — nun doch geschehen, mußte ganz unberechenbar unheilvolle Folgen für die ganze Gemeinde haben. Es war wie der rollende Schneeball, der unversehens zur verderbenbringenden Lawine anwächst und mit furchtbarer Gewalt alles unter sich begräbt.

In Verzweiflung fragte Don Carlos bei Losada an, der tiefernt, aber gefaßt dem Unheil die Stirne bot.

„Ihrer zwölf sind geflohen,“ bestätigte dieser, „in feierlichem Kapitel wurde beschlossen, jeden Bruder nach eigenem Ermessen und Erwägen handeln zu lassen. Die da zagten, entrannen der Gefahr.“

„Und Fran Christobal — Fran Fernando?“ stammelte Carlos.

„Sie sind unter den Gewissenstreuen, Großherzigen und Weiterblickenden; sie geben sich unter Gottes Schutz wo es auch sei, — wie auch wir es tun müssen; denn wenn jetzt auch nur eines unsrer Glieder so töricht wäre, die Stadt zu verlassen, es wäre um uns alle geschehen! Hier der Brief des Fran Christobal, den ein Lanenbruder mir übergeben, er wird Euch über alle näheren Umstände belehren.“

In Carlos Hand bebte das Blatt, vor seinen Augen verschwammen die Lettern; erst nachdem er sich gewaltsam gefaßt, vermochte er sie zu entziffern.

Als er den Brief zurückgab, war er bleich bis in die Lippen. „In Gewissensnöten flohen sie; die Regeln ihres Ordens vermochten sie nicht mehr zu befolgen. — Und wir? — Gott stehe uns bei. Er sei der Schutz der Tapferen, die im Kloster zurückgeblieben! — Ich will sie besuchen, insbesondere Fran Fernando.“

„Das werdet Ihr nicht tun, Sennor,“ warnte der Arzt, „wir dürfen